

Primera experiencia de uso de fibra geotextil en un país tropical
En enero se instalará el campamento base para colocación del manto protector en Glaciar Humboldt



El ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, en compañía del gobernador del estado Mérida, Jehyson Guzmán, explicó que está previsto que un grupo integrado por 26 personas, entre técnicos, científicos, personal logístico y de prevención, que se distribuirán en dos grupos rotativos, realicen los trabajos en el glaciar. (Más información página 2).

Trabajo multidisciplinario

Reinaugurado Parque Recreacional Yohama en Mérida (P. 3)



Se adecúa una nueva fosa y terrazas
Minec inspecciona vertedero Lomas del Calvario en Mérida

(P. 4)



Liberados 500 Caballitos de Mar

En 50° aniversario del Parque Nacional Mochima inicia campaña nacional educativa Contra los Incendios Forestales

(P. 5)



Rescate de la memoria histórica de Venezuela

Abierto Museo Casa Bolívar del Parque Recreacional Minas de Aroa en Yaracuy (P. 6-7)



Primera experiencia de uso de fibra geotextil en un país tropical

En enero se instalará el campamento base para colocación del manto protector en Glaciar Humboldt



26 personas, entre técnicos, científicos, personal logístico y de prevención participarán en la maniobra

El ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, en compañía del gobernador del estado Mérida, Jehyson Guzmán, anunció que como parte del operativo para el traslado e instalación de la fibra geotextil que se usará para el resguardo del glaciar Humboldt, en el mes de enero se realizará la instalación del campamento base.

Explicó que está previsto que un grupo integrado por 26 personas, entre técnicos, científicos, personal logístico y de prevención, que se

distribuirán en dos grupos rotativos, realicen los trabajos en el glaciar.

La información la dio a conocer durante un encuentro con los medios de la región, en la cual también estuvo el director general de Fiscalización y Control de Impactos Ambientales del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), César Solís, y el director de la Fundación ProBiodiversa de Mérida, Alfredo Riera.

Lorca destacó que esta es la primera experiencia de uso de fibra geotextil que ocurre en un país tropical.

“Este tipo de técnicas se trabajan en países del norte y del sur, pero nunca se ha hecho en una zona tropical”, apuntó el titular del Minec.

Detalló que los geotextiles se dispondrán a lo largo del borde del glaciar para minimizar la transferencia del calor de las rocas a la masa de hielo.

La operación contempla 6 fases que se desarrollarán en un máximo de 30 días.

Por su parte, el biólogo y director de ProBiodiversa, Alfredo Riera, enfatizó en que el material cumplirá un ciclo útil y luego será retirado para no generar daños ambientales.

Trabajo multidisciplinario

Reinaugurado Parque Recreacional Yohama en Mérida

Con la participación del ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, y el gobernador del estado Mérida, Jehyson Guzmán, fue reinaugurado el Parque Recreacional Yohama, ubicado en Lagunillas, municipio Sucre de la entidad andina.

Durante el acto, el gobernador Guzmán indicó que la rehabilitación del lugar se realizó gracias al apoyo del presidente de la República, Nicolás Maduro, luego de un intenso trabajo de protección del Monumento Laguna de Urao y el atractivo turístico que lo rodea.

Por su parte, el titular de la cartera ecosocialista, destacó

que los trabajos ejecutados incluyeron la rehabilitación y el mantenimiento del área recreativa del parque, las áreas sanitarias, sistemas de iluminación, áreas de juegos infantiles, camineras de bosque, merenderos, kioscos, entre otros.

Además, se realizó el despeje de 5,5 hectáreas de junco (vegetación invasiva) que tapaba la laguna. Cabe destacar que para dicha tarea de emplearon 45 horas de maquinaria tipo retroexcavadora y el bote de 162 m³ de material.

El Parque Recreacional Yohama es la infraestructura que acompaña a la Laguna de Urao,

símbolo de la naturaleza, un espacio para el esparcimiento y la recreación.

Guzmán destacó que una de las decisiones más importantes tomadas en 2019, fue recuperar el espejo de la laguna, así como las medidas de protección emanadas por Ministerio para el Ecosocialismo (Minec), para cuidar al espejo de agua ancestral de los merideños "y por eso hoy en día se encuentra completamente recuperado".

Indicó que hubo un trabajo multidisciplinario de instituciones del Gobierno Bolivariano, junto con los comerciantes.



En 2019 se decidió recuperar el espejo de agua ancestral de los merideños

Se adecúa una nueva fosa y terrazas

Minec inspecciona vertedero Lomas del Calvario en Mérida

Una inspección al vertedero Lomas del Calvario, ubicado en el municipio Sucre del estado Mérida, encabezaron el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca y el gobernador de la entidad, Jehyson Guzmán.

El recorrido se realizó con la finalidad de conocer los avances de los trabajos que se efectúan a través del nuevo modelo de gestión ecosocialista, para alargar el período de funcionamiento útil del espacio.

En el lugar, se desarrolla la adecuación de una nueva fosa y de nuevas terrazas para la disposición de los residuos y desechos sólidos, que permitirán extender la operación del sitio aproximadamente unos cuatro años más.

El vertedero recibe alrededor de 120 toneladas de residuos y desechos sólidos diariamente, provenientes de los municipios Sucre, Campo Elías, Libertador, Santos Marquina y Rangel del estado Mérida.

En lo que va de año han sido depositadas más de 44 mil toneladas.

Al respecto, el mandatario regional indicó que con los trabajos se ha logrado también mitigar un incendio que permaneció durante más de ocho años en el vertedero, lo que permitió alargar el horario de atención a los camiones.

Con estos trabajos, Mérida tendrá ciudades menos contaminadas y ambientes más agradables.



El vertedero recibe alrededor de 120 toneladas de residuos y desechos sólidos diariamente

Liberados 500 Caballitos de Mar

En 50° aniversario del Parque Nacional Mochima inicia campaña nacional educativa Contra los Incendios Forestales



Minec invita a visitar el Parque Nacional Mochima

Como parte de las actividades conmemorativa por el 50° aniversario del Parque Nacional Mochima, el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo, realizó el lanzamiento de la campaña nacional Educativa contra Incendios Forestales.

En los actos conmemorativos estuvieron autoridades del Minec y del Equipo de Gestión Ecosocialista de las Unidades Territoriales Ecosocialistas (UTEC) de Anzoátegui y Sucre, así como efectivos del Cuerpo Civil de Guardaparques, Bomberos Forestales y equipos de dirección del Instituto Nacional de Parques.

Durante la actividad también se desarrolló un circuito educativo con stand informativo, dirigido a más de 50 niños y niñas de la comunidad, quienes recibieron kit de la campaña nacional educativa contra los incendios forestales, además en el encuentro pudieron disfrutar

de funciones de ecotíteres, así lo informó el Presidente de Fundambiente Jesús Méndez a través de sus redes sociales.

Igualmente, en la Bahía de Mochima, se realizó la 3era jornada en el año en la que se liberaron 500 caballitos de mar (Hippocampus), provenientes de la Estación de Investigaciones Marinas, adscrita a la Fundación Instituto de Estudios Avanzados (IDEA).

Los caballitos de mar son primordiales para el equilibrio de los hábitats donde viven: manglares, arrecifes de coral, estuarios, césped marino y colonias de algas marinas, ya que son depredadores importantes de un sin fin de organismos bentónicos.

El Parque Nacional Mochima, se encuentra dentro de la cadena oriental de la Cordillera de la Costa. Resalta por su majestuosidad en la región nororiental venezolana entre los

estados Anzoátegui y Sucre. Es una de las grandes maravillas naturales de Venezuela, además de poseer una exuberante diversidad biológica.

La declaratoria como Parque Nacional fue hecha el 19 de diciembre de 1973, mediante el decreto número 1.534, con el objetivo de preservar los paisajes representativos de la zona.

En el parque destacan los ecosistemas de arrecifes, coralinos, (octocorales, cerebros y de fuego) praderas de thalassia, valles estrechos, islotes y manglares. También, deslumbran sus bahías, playas, islas, golfos y ensenadas.

El Minec invita a toda la población venezolana a visitar el Parque Nacional Mochima y apreciar la diversidad que alberga, un momento que se convertirá en una experiencia inolvidable.

Rescate de la memoria histórica de Venezuela

Abierto Museo Casa Bolívar del Parque Recreaciones Minas de Aroa en Yaracuy



Minas de Aroa fue la última propiedad declarada por nuestro Libertador en su testamento del 10 de diciembre de 1830

El ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, participó en los actos de reinauguración del Museo Casa Bolívar, que se encuentra en el Parque Recreacional Minas de Aroa, en el municipio Bolívar del estado Yaracuy.

Lorca indicó que la acción forma parte de las indicaciones del presidente Nicolás Maduro, referentes a seguir con el rescate de la memoria histórica de Venezuela, la verdad del país y la del Libertador Simón Bolívar.

“Nos encontramos en las Minas de Aroa, última propiedad declarada por nuestro Libertador en su testamento del 10 de diciembre de 1830. Estas minas, que después pasaron a propiedad de otras manos y se convirtieron en una de las minas más importantes

de la época, fueron en otrora del Libertador. Ahora, son el Parque Minas de Aroa”, exclamó el titular del Minec.

Señaló que el área fue recuperada junto con el gobernador de la entidad, Julio León Heredia y la alcaldesa, Sol Colmenares, y, se abre para todo el pueblo venezolano el Museo Casa Bolívar, donde funcionaba la administración de las Minas de Aroa, también conocido como Casa de Los Blancos.

Detalló que en este espacio de esparcimiento se puede encontrar un lago artificial, un área destinada para balneario, un museo artístico construido por unas series de estructuras al aire libre, un museo industrial el cual muestra la tecnología utilizada para la exploración y procesamiento del cobre, un museo histórico llamado Casa Blanca que perteneció a la

familia de Bolívar y el cementerio de los ingleses.

Los trabajos de rehabilitación incluyeron la reparación de techo, se realizó la sustitución total de la madera, impermeabilización y la colocación de las tejas; reparaciones en paredes, corrigiendo grietas y sustitución de frisos en algunas zonas, así como la apertura de algunas puertas originales que habían sido cerradas en otras restauraciones y reparaciones de los tragaluz; originales, pintura general de paredes y enrejado trasero; sustitución del sistema eléctrico interno; vaciado de la loza principal del piso y colocación de caico artesanal; construcción de drenajes para la recolección de aguas de lluvia, construcción de estructura para los módulos sanitarios extremos a la casa, realizando tres módulos de 51 metros cuadrados; sustitución

de ventanas y puertas de madera en su totalidad; restauración de las rejas internas de la casa y realización de dos arcos.

Por su parte, el gobernador León Heredia, manifestó estar feliz y agradecido por la recuperación de “este patrimonio no solamente de los venezolanos, sino de la América Bolivariana”.

“Reconocemos el inmenso trabajo que se llevó a cabo, con la dirección del ministro Lorca y el equipo que le acompaña para que en tiempo récord hoy se pueda estar entregando esta obra tan importante, en el contexto de los 193 años del salto a la inmortalidad de nuestro padre Bolívar”, afirmó León.

Recordó que, “en su proclama del 10 de diciembre 1830, Bolívar señala que su única herencia que deja es precisamente estas minas”.

“Nos sentimos profundamente orgulloso porque estas minas jugaron un rol importante de apoyo para el proceso de la

independencia, no solamente de Venezuela sino de las otras cinco naciones. Aquí también estuvo todo un polo de desarrollo, luego que las minas pasaran a otras manos, como el primer ferrocarril y otros elementos muy importantes”, precisó.

León Heredia comentó que, “este es una primera etapa tal como lo instruyó el presidente Nicolás Maduro y seguiremos el trabajo en conjunto, Gobierno Nacional, regional, Alcaldía del municipio Bolívar y el Poder Popular de la localidad”.

Por su parte, el gobernador León Heredia, manifestó estar feliz y agradecido por la recuperación de “este patrimonio no solamente de los venezolanos, sino de la América Bolivariana”.

Recordó el inmenso trabajo que se llevó a cabo, con la dirección del ministro Lorca y el equipo que le acompaña para que en tiempo récord se entregara esta obra tan importante, en el contexto de los 193 años del salto

a la inmortalidad de nuestro padre Bolívar.

“En su proclama del 10 de diciembre 1830, Bolívar señala que su única herencia que deja es precisamente estas minas”, rememoró León Heredia.

Señaló sentirse profundamente orgulloso porque estas minas jugaron un rol importante de apoyo para el proceso de la independencia, “no solamente de Venezuela sino de las otras cinco naciones. Aquí también estuvo todo un polo de desarrollo, luego que las minas pasaran a otras manos, como el primer ferrocarril y otros elementos muy importantes”, precisó.

León Heredia precisó que esta es solo la primera etapa tal como lo instruyó el presidente Nicolás Maduro, por lo que prevén seguir trabajando en conjunto el Gobierno Nacional, regional, Alcaldía del municipio Bolívar y el Poder Popular de la localidad.



Gobierno Nacional, regional y el Poder Popular seguirán trabajando para rescatar la memoria histórica

AL DÍA CON NICOLÁS

@NicolasMaduro
22/12/2023

Mi solidaridad y apoyo a los familiares, amigos y habitantes de la parroquia Caricuao por la lamentable partida física de Garly Sojo, estrella del baloncesto venezolano que nos regaló tantas alegrías, colocando en alto el tricolor Nacional. Hoy se encuentra en los brazos de Dios. El pueblo de Venezuela siempre recordará a “La Perla” con respeto y amor, ¡Paz a su alma!



@NicolasMaduro
20/12/2023

Agradezco ampliamente al Dr. Jorge Rodríguez, al gobernador Héctor Rodríguez, al gobierno de Qatar, al Movimiento Free Alex Saab, quienes han conducido todo este proceso de un acercamiento brillante y el diálogo con el Gobierno de los Estados Unidos de Norteamérica. Este canje y el rescate, sano, vivo y libre ha demostrado que no pudo el odio, la violencia ni la persecución.



@NicolasMaduro
18/12/2023

Iniciando el 2024 tendremos el lanzamiento de la Gran Misión Venezuela Joven, para atender a la juventud, brindarle más oportunidades, apoyo y toda la protección que necesiten. Seguiremos avanzando de forma armónica en varios frentes de trabajo en pro del bienestar de la juventud venezolana.



SÍGUENOS EN REDES SOCIALES



@MINECOFICIALVE



@MIECOSOCIALISMO



@MIECOSOCIALISMO